México, uno de los países con más pobreza infantil (El Financiero 28/04/11)

México, uno de los países con más pobreza infantil (El Financiero 28/04/11) Ivette Saldaña Jueves, 28 de abril de 2011 • El gobierno debería duplicar apoyos: OCDE. • Gasto representa 1% del PIB; 1.2 puntos menos del promedio global.•Fortalecer políticas para mejorar el bienestar de los hogares, recomienda. POBRE, UNO DE CADA 4 NIÑOS MEXICANOS DÉCADA PERDIDA El gasto del gobierno mexicano para apoyar a las familias con niños debería duplicarse, pues sólo representa 1 por ciento del PIB, 1.2 puntos porcentuales menos que el promedio de las naciones miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por lo que uno de cada cuatro infantes en el país viven en pobreza. De los 34 países OCDE, México, Turquía e Israel tienen las más altas tasas de pobreza infantil. En México, 25.8 por ciento de los niños viven en hogares pobres, mientras que el promedio del organismo es de 12.7 por ciento. Tan sólo en el Distrito Federal, 59.8 por ciento de las personas son pobres. Cifras del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social de la capital del país establecen que se trata de familias que tienen un bajo y muy bajo índice de desarrollo social. La única meta del milenio que no se cumplirá en la ciudad de México es llegar a bajos índices de muerte materno-infantil, dijo el director del Consejo, Pablo Yáñez. En el estudio "Haciendo mejores familias 2011" de la OCDE se explica que el gobierno podría fortalecer sus políticas para mejorar el bienestar de las familias, y sobre todo de los niños, porque tenemos limitados esquemas de permisos para que los padres se ausenten del trabajo por motivos familiares, y son pocos los alcances de la licencia de maternidad. "La ayuda pública en prestaciones y servicios a la familia es clave para movilizar el empleo femenino, reducir los riesgos de pobreza, promover el desarrollo infantil y mejorar la equidad de género." Recursos El gasto asignado a la primera infancia (menos de seis años) en México en 2007 fue de 39 mil 600 pesos, casi siete veces menor que el promedio de los países OCDE, de 274 mil 700 pesos. De los seis a 11 años el monto subió a 94 mil 400 en nuestro país, pero el promedio de las 34 economías OCDE llegó a 386 mil 100. El gasto en niños de 12 a 17 años subió a 428 mil 700 en promedio entre los miembros de la Organización, cuando en México bajó a 76 mil 100 pesos, puntualizó. Sin embargo, la Secretaría de Desarrollo Social aseguró que hay mejoras en las familias mexicanas, ya que 94.7 por ciento de los niños entre seis y 14 años asisten a la escuela. Además, de 2001 a 2011 se incrementó de 2.5 millones a 6.5 millones el número de familias de escasos recursos beneficiarias del programa Oportunidades. Especialistas de la OCDE explicaron que las familias de los países miembros de la Organización han cambiado dramáticamente en las últimas generaciones, ya que las tasas de fertilidad caveron de 2.2 niños por muier a 1.7 en las tres décadas pasadas. También es menos gente la que se casa y creció el número de divorcios. Asimismo, la fecundidad disminuyó en México a menos de la mitad de los casi cinco niños por mujer de 1970, pues ahora son 2.1.